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Abstract  

Am Filmset wird auf der Grundlage der funktionalen Ebene und unter den Be-

dingungen des Marktes ein künstlerisches Werk hergestellt. Dabei befindet sich 

die Kunst im Kampf um die Wirkungen der symbolischen und ökonomischen 

Kräfte und hängt darüber mit dem Markt zusammen. Gleichzeitig ist der Markt 

von der Kunst abhängig, da die Produkte als kulturalisierte Güter den Bedeu-

tungsqualitäten der Kultur entsprechen müssen. Demzufolge ergibt die qualita-

tive Untersuchung des Filmsets, dass die Filmherstellung in dem Verhältnis von 

Kunst, Markt und Macht stattfindet. Dieses Verhältnis wird auf Basis einer Feld-

forschung sowie Expert:innen-Interviews skizziert und ermöglicht den Bezug zu 

grundlegenden Zusammenhängen in der deutschen Filmindustrie. 

On the film set, an artistic work is produced on the footing of the functional level 

and under the conditions of the market. Thereby art is attached to the market in 

the fight for the effects of symbolic and economic forces. The market is attached 

to art, as the products, as culturalized goods, have to correspond to the quali-

ties of meaning of culture. In the relation between art and the market, a relation 

of force emerges that is permeated by power. Accordingly, the qualitative study 

of the film set reveals that film making occurs within the relation of art, market, 

and power. This relationship is outlined on the basis of a field research as well 

as expert interviews and enables the reference to fundamental contexts in the 

German film industry. 




